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AOS DEZ DIAS DO MÊS DE MAIO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS, ÀS NOVE 

HORAS, NA SEDE DA ORDEM DOS ADVOGADOS DO BRASIL – ARAUCÁRIA, EM 

SESSÃO PRESENCIAL DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, REALIZOU-SE A 

QUADRAGÉSIMA OITAVA SESSÃO ORDINÁRIA, DA DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA. A 

SESSÃO FOI PRESIDIDA PELO VEREADOR CELSO NICÁCIO DA SILVA E COM A 

PRESENÇA DOS SEGUINTES VEREADORES: APARECIDO RAMOS ESTEVÃO, BEN 

HUR CUSTÓIO DE OLIVEIRA, EDUARDO RODRIGO DE CASTILHOS (PASTOR 

CASTILHOS), FÁBIO ALMEIDA PAVONI, IRINEU CANTADOR, PEDRO FERREIRA DE 

LIMA (PEDRINHO GAZETA), RICARDO TEIXEIRA DE OLIVEIRA, SEBASTIÃO VALTER 

FERNANDES (PROFESSOR VALTER), VAGNER JOSÉ CHEFER E VILSON CORDEIRO 

(GRILO). ANTES DE INICIAR A SESSÃO, FOI CONCEDIDO O USO DA TRIBUNA PARA 

PRONUNCIAMENTOS. INICIALMENTE, A SENHORA ANDREIA BARCZYSZYN DE 

OLIVEIRA, FALOU SOBRE O TRABALHO DO DR. GUSTAVO WILSON WARICH, 

VETERINÁRIO DA SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE, QUE SERÁ 

HOMENAGEADO NESTA SESSÃO COM A MOÇÃO DE APLAUSOS Nº 11/2022. EM 

SEGUIDA, A EX-VEREADORA LUCINÉIA DE JESUS FERREIRA DE LIMA, DIRETORA 

GERAL DA SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE, FALOU SOBRE A SENHORA 

ANDREIA BARCZYSZYN DE OLIVEIRA, QUE TAMBÉM SERÁ HOMENAGEADA NESTA 

SESSÃO PELA MOÇÃO DE APLAUSOS Nº 12/2022. NA SEQUÊNCIA, FIZERAM USO DA 

PALAVRA OS HOMENAGEADOS, DOUTOR GUSTAVO WILSON WARICH E A SENHORA 

ANDREIA BARCZYSZYN DE OLIVEIRA, QUE AGRADECERAM AS HOMENAGENS 

RECEBIDAS. DEPOIS DE CONSTATADO O NÚMERO REGIMENTAL DE VEREADORES 

PRESENTES, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, INVOCOU AS 

BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ABERTA A SESSÃO. EM SEGUIDA, 

O PRIMEIRO-SECRETÁRIO, VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, FEZ LEITURA DE UM 

VERSÍCULO BÍBLICO E, NA SEQUÊNCIA, FEZ A LEITURA DA ATA SINTÉTICA DA 

SESSÃO ANTERIOR QUE, NÃO RECEBENDO RETIFICAÇÕES, DE ACORDO COM O 

ARTIGO NOVENTA E OITO E SEUS PARÁGRAFOS DO REGIMENTO INTERNO, FOI 

DECLARADA APROVADA. NA SEQUÊNCIA, O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA 

ANUNCIOU OS EXPEDIENTES RECEBIDOS: PROJETOS DE LEI Nº 2461/2022 E Nº 

2462/2022, AMBOS DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL; PROJETO DE LEI Nº 

111/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER; PROJETO DE LEI Nº 

116/2022, DE AUTORIA CONJUNTA DOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA, FÁBIO 

PAVONI, IRINEU CANTADOR, PASTOR CASTILHOS, PEDRINHO GAZETA, PROFESSOR 

VALTER E RICARDO TEIXEIRA; PROJETO DE LEI Nº 118/2022, DE AUTORIA 
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CONJUNTA DOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVERIA, PASTOR CASTILHOS, 

PEDRINHO GAZETA E PROFESSOR VALTER; PROJETO DE LEI Nº 119/2022, DE 

AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS; PROJETOS DE LEI Nº 124/2022 E Nº 

125/2022, AMBOS DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; PROJETO DE 

LEI Nº 127/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA; 

REQUERIMENTOS Nº 50/2022, Nº 51/2022, Nº 52/2022, Nº 57/2022, Nº 58/2022 E Nº 

59/2022, TODOS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; REQUERIMENTOS 

Nº 55/2022 E Nº 56/2022, AMBOS DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; 

INDICAÇÕES Nº 537/2022, Nº 555/2022, Nº 597/2022, Nº 598/2022, Nº 611/2022, Nº 

613/2022, Nº 616/2022, Nº 617/2022, Nº 618/2022, Nº 619/2022, Nº 620/2022, Nº 621/2022, 

Nº 622/2022, Nº 623/2022 E Nº 624/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR 

PROFESSOR VALTER; INDICAÇÕES Nº 552/2022, Nº 553/2022, Nº 554/2022, Nº 

601/2022, Nº 602/2022, Nº 603/2022, Nº 604/2022, Nº 605/2022, Nº 606/2022, Nº 607/2022 

E Nº 614/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÕES 

Nº 556/2022, Nº 557/2022, Nº 558/2022 E Nº 559/2022, TODAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR VILSON CORDEIRO; INDICAÇÕES Nº 566/2022, Nº 567/2022 E Nº 568/2022, 

TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER; INDICAÇÕES Nº 582/2022, Nº 

583/2022 E Nº 584/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS; 

INDICAÇÃO Nº 625/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI; INDICAÇÕES Nº 

626/2022, Nº 627/2022, Nº 628/2022 E Nº 629/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR 

IRINEU CANTADOR; INDICAÇÃO Nº 630/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR 

CASTILHOS; E BALANCETE ORÇAMENTÁRIO REFERENTE AO MÊS DE ABRIL DE 

2022, PARA LEITURA NO PLENÁRIO, CONFORME A LEI ORGÂNICA. NA SEQUÊNCIA, 

O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA ANUNCIOU AS PROVIDÊNCIAS DA MESA. ANTES 

DE DAR CONTINUIDADE À SESSÃO, FOI REALIZADA A APRESENTAÇÃO DOS JOVENS 

ELEITOS DO CONCURSO DE MISS E MISTER ARAUCÁRIA DOIS MIL E VINTE E DOIS: 

LAURA CECÍLIA URBANIAK, MISS ADULTA; MONIQUE EVELIN RIBEIRO RIBAS, MISS 

ELEGÂNCIA; EDUARDA KIOTECKA, MISS TEEN; LEANDRO MENDES LEÃO, MISTER 

INFANTIL; JULIA SIZENANDO, MISS INFANTIL; JULIANE RODE CAMARGO, MISS PRÉ-

TEEN; HENDRYK GUSTAVO FARIAS, MISTER; E ISABELA ROSA DE OLIVEIRA, MISS 

MIRIM. NÃO HAVENDO VEREADORES INSCRITOS PARA USO DA TRIBUNA, PASSOU-

SE AO ESPAÇO DAS COMISSÕES, ONDE FEZ USO DA PALAVRA O VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA, DA COMISSÃO DE REVISÃO DAS LEIS, QUE FALOU SOBRE O 

INÍCIO DOS TRABALHOS DE REVISÃO, COM O LEVANTAMENTO DE QUINHENTAS E 

TRINTA E SEIS LEIS EM VIGÊNCIA, ENTRE OS ANOS DE 1948 E 1980, E O PRÓXIMO 
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PASSO SERÁ O LEVANTAMENTO DAS LEIS DO PERÍODO DE 1981 A 2000 PARA, EM 

SEGUIDA, ANALISAR A QUANTIDADE DE LEIS QUE DEVEM SER REVOGADAS E 

QUAIS SERÃO MANTIDAS. NA SEQUÊNCIA, PASSOU-SE À ORDEM DO DIA: O 

SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, APÓS CONSULTAR O 

PLENÁRIO, DETERMINOU A ANTECIPAÇÃO DA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA 

MOÇÃO N° 11/2022, DE AUTORIA CONJUNTA DOS VEREADORES PROFESSOR 

VALTER, PASTOR CASTILHOS, BEN HUR DE OLIVEIRA E PEDRINHO GAZETA, DE 

APLAUSOS AO DOUTOR GUSTAVO WILSON WARICH, PELOS RELEVANTES 

SERVIÇOS PRESTADOS COMO MÉDICO VETERINÁRIO DA SECRETARIA MUNICIPAL 

DE MEIO AMBIENTE DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA. O VEREADOR PROFESSOR 

VALTER FALOU A RESPEITO DA CARREIRA DO DOUTOR GUSTAVO WARICH E 

SOBRE O MERECIMENTO DO HOMENAGEADO. O VEREADOR PEDRINHO GAZETA 

PARABENIZOU O HOMENAGEADO E FALOU SOBRE AS DIFICULDADES DE SER 

VETERINÁRIO NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, MUITAS VEZES, COM PERIGO PARA 

SUA PRÓPRIA SEGURANÇA, COMO NOS CASOS DE INTERVENÇÃO POR MAUS 

TRATOS AOS ANIMAIS, PARABENIZANDO TAMBÉM A TODA A EQUIPE DA 

SECRETARIA DE MEIO AMBIENTE E, TAMBÉM, AO SECRETÁRIO VITOR EMANUEL DA 

SILVA CANTADOR, QUE TROUXE PARA ARAUCÁRIA O PROGRAMA DE CASTRAÇÃO 

SOLIDÁRIA, BEM COMO, AO PREFEITO HISSAM PELO APOIO AO PROJETO E AOS 

PROTETORES DE ANIMAIS DE NOSSA CIDADE. O VEREADOR PROFESSOR VALTER 

MAIS UMA VEZ PARABENIZOU O HOMENAGEADO PELO SEU TRABALHO, 

ESTENDENDO AS HOMENAGENS À SUA FAMÍLIA E AOS DEMAIS INTEGRANTES DA 

SECRETARIA DE MEIO AMBIENTE DE ARAUCÁRIA, BEM COMO AOS PROTETORES 

DE ANIMAIS QUE SE DEDICAM A ESSE TRABALHO. O VEREADOR FÁBIO PAVONI 

TAMBÉM PARABENIZOU OS FUNCIONÁRIOS DA SECRETARIA DE MEIO AMBIENTE, 

PELO TRABALHO DESENVOLVIDO, O SECRETÁRIO VÍTOR CANTADOR E O 

HOMENAGEADO PELA MOÇÃO DE APLAUSOS, DOUTOR GUSTAVO WARICH, E A 

TODOS OS CUIDADORES DE ANIMAIS QUE SE DEDICAM A ESTE TRABALHO COM 

MUITO CARINHO EM NOSSA CIDADE. O VEREADOR IRINEU CANTADOR 

PARABENIZOU O DOUTOR GUSTAVO WARICH PELO TRABALHO QUE DESENVOLVE 

NA SECRETARIA DE MEIO AMBIENTE, ESTENDENDO SEUS CUMPRIMENTOS 

TAMBÉM AOS PAIS DO HOMENAGEADO E AOS PROTETORES DE ANIMAIS DE 

ARAUCÁRIA, ASSIM COMO, A TODOS OS FUNCIONÁRIOS DA SECRETARIA PELA 

DEDICAÇÃO. O VEREADOR FALOU SOBRE O PROJETO DE LEI, DE SUA AUTORIA, 

APROVADO EM DOIS MIL E VINTE E UM, QUE TRATA DA CRIAÇÃO DO ABRIGO DE 
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ANIMAIS EM ARAUCÁRIA. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA FALOU DA HONRA 

DOS VEREADORES EM PRESTAR ESTA HOMENAGEM AO DOUTOR GUSTAVO 

WARICH E À SENHORA ANDREIA DE OLIVEIRA, DESTACANDO A OPORTUNIDADE DE 

SE HOMENAGEAR DOIS FUNCIONÁRIOS PÚBLICOS QUE SE DESTACAM NO 

EXERCÍCIO DE SEU TRABALHO EM NOSSO MUNICÍPIO. O SENHOR PRESIDENTE, 

VEREADOR CELSO NICÁCIO PARABENIZOU O HOMENAGEADO PELO TRABALHO 

QUE DESENVOLVE EM NOSSO MUNICÍPIO, ESTENDENDO SUAS HOMENAGENS AOS 

PAIS DO HOMENAGEADO, PRESENTES NESTA SESSÃO E, DA MESMA FORMA, 

PARABENIZOU A SENHORA ANDREIA DE OLIVEIRA, TAMBÉM HOMENAGEADA COM 

UMA MOÇÃO DE APLAUSOS. A MOÇÃO FOI APROVADA POR UNANIMIDADE, COM 

DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. NA SEQUÊNCIA, PROCEDEU-SE A LEITURA DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DA MOÇÃO N° 12/2022, DE AUTORIA CONJUNTA DOS VEREADORES 

PROFESSOR VALTER, PASTOR CASTILHOS, BEN HUR DE OLIVEIRA E PEDRINHO 

GAZETA, DE APLAUSOS À SENHORA ANDREIA BARCZYSZYN DE OLIVEIRA PELOS 

RELEVANTES SERVIÇOS PRESTADOS À SOCIEDADE COMO SERVIDORA PÚBLICA 

DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA. O VEREADOR PROFESSOR VALTER FALOU SOBRE A 

TRAJETÓRIA DE VIDA DA HOMENAGEADA, PARABENIZANDO-A PELO SEU 

TRABALHO. O VEREADOR PEDRINHO GAZETA PARABENIZOU A HOMENAGEADA E 

FALOU SOBRE O SEU TRABALHO E ESFORÇO NA CAUSA DE PROTEÇÃO AOS 

ANIMAIS EM NOSSA CIDADE, E DISSE QUE ESTA É UMA JUSTA HOMENAGEM À 

SENHORA ANDREIA DE OLIVEIRA. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO 

NICÁCIO, PARABENIZOU A HOMENAGEADA E TAMBÉM A DIRETORA GERAL DA 

SECRETARIA, A EX-VEREADORA LUCINÉIA DE LIMA E O SECRETÁRIO VÍTOR 

CANTADOR. A MOÇÃO FOI APROVADA POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS 

FAVORÁVEIS. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, INFORMOU O 

POSICIONAMENTO DO PARECER DAS COMISSÕES PARA O VETO EM VOTAÇÃO 

NESTA SESSÃO. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOMINAL DO VETO 

ENCAMINHADO PELO EXECUTIVO MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI N° 126/2021, DE 

AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A 

OBRIGATORIEDADE DA SEPARAÇÃO, DESTINAÇÃO E COMPOSTAGEM DE 

RESÍDUOS SÓLIDOS ORGÂNICOS NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. O VETO FOI 

REJEITADO POR UNANIMIDADE, TENDO RECEBIDO ONZE VOTOS CONTRÁRIOS. 

SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2447/2022, DE 

INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “INSTITUI O PLANO DE 

DOCUMENTAÇÃO E TABELA DE TEMPORALIDADE DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA E 
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REVOGA A LEI Nº 2.875, DE 02 DE OUTUBRO DE 2015.” APROVADO POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO PROJETO DE RESOLUÇÃO N° 01/2022, DE INICIATIVA DA COMISSÃO EXECUTIVA. 

EMENTA: “ALTERA A RESOLUÇÃO N° 50, DE 23 DE ABRIL DE 2015”. APROVADO POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DA EMENDA AO PROJETO DE LEI N° 206/2021, DE INICIATIVA DA COMISSÃO 

EXECUTIVA. APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM OITO VOTOS 

FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA E PASTOR 

CASTILHOS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 206/2021, 

DE INICIATIVA DA COMISSÃO EXECUTIVA. EMENTA: “INSTITUI O PROGRAMA MENOR 

APRENDIZ NO ÂMBITO DO PODER LEGISLATIVO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. 

APROVADO, COM EMENDA, PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE 

VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS. SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 03/2022, DE AUTORIA CONJUNTA 

DOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA E VILSON CORDEIRO. EMENTA: 

“AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A CRIAR O PARQUE MUNICIPAL DE EVENTOS E 

DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O VEREADOR FÁBIO PAVONI FALOU SOBRE A 

IMPORTÂNCIA DESTE PROJETO, POIS O MUNICÍPIO SENTE FALTA DE UM LOCAL 

ADEQUADO DESTINADO PARA EVENTOS, COMO OS EXISTENTES EM OUTROS 

MUNICÍPIOS, COMO MANDIRITUBA, FAZENDA RIO GRANDE E QUITANDINHA, POR 

EXEMPLO. O PROJETO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS 

FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO SECRETA DO PROJETO DE LEI N° 

05/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. EMENTA: “CONCEDE O 

TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA AO SENHOR JOÃO 

BOSCO DA SILVA, CONFORME ESPECIFICA”. FORAM DESIGNADOS 

ESCRUTINADORES OS VEREADORES PASTOR CASTILHOS, FÁBIO PAVONI E 

PROFESSOR VALTER, QUE ANUNCIARAM O SEGUINTE RESULTADO: O PROJETO 

FOI APROVADO POR UNANIMIDADE, COM ONZE VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 30/2022, DE INICIATIVA DO 

VEREADOR IRINEU CANTADOR. EMENTA: “CRIA O ABONO DIA DE VACINAÇÃO, 

CONCEDIDO AOS EMPREGADOS OU SERVIDORES PÚBLICOS QUE TENHAM FILHOS 

OU DEPENDENTES MENORES DE 5 (CINCO) ANOS DE IDADE, EXTENSIVO AOS 

PARTICIPANTES DE CAMPANHA NACIONAL DE VACINAÇÃO NOS TERMOS DESTA 

LEI”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS 

FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. LEITURA, 
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DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA EMENDA AO PROJETO DE LEI N° 40/2022, DE AUTORIA 

DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. APROVADA POR UNANIMIDADE, COM DEZ 

VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 

40/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. EMENTA: “AUTORIZA O 

PODER EXECUTIVO MUNICIPAL A CRIAR O PROGRAMA GUARDA MIRIM NO 

MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO, COM 

EMENDA, POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. O SENHOR 

PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, INFORMOU QUE OS PARECERES DAS 

COMISSÕES PARA OS PROJETOS DE LEI EM PRIMEIRA VOTAÇÃO SE ENCONTRAM 

NO PROGRAMA DESTA SESSÃO PARA CONHECIMENTO DOS VEREADORES. 

PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2451/2022, DE 

INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “TRANSFERE IMÓVEIS, POR 

DOAÇÃO, DE PROPRIEDADE DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA PARA A COMPANHIA 

MUNICIPAL DE HABITAÇÃO DE ARAUCÁRIA – COHAB ARAUCÁRIA, CONFORME 

ESPECIFICA”. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 

PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2452/2022, DE 

INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “TRANSFERE IMÓVEIS, POR 

DOAÇÃO, DE PROPRIEDADE DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA PARA A COMPANHIA 

MUNICIPAL DE HABITAÇÃO DE ARAUCÁRIA – COHAB ARAUCÁRIA, CONFORME 

ESPECIFICA”. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 

PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2453/2022, DE 

INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “TRANSFERE IMÓVEIS, POR 

DOAÇÃO, DE PROPRIEDADE DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA PARA A COMPANHIA 

MUNICIPAL DE HABITAÇÃO DE ARAUCÁRIA – COHAB ARAUCÁRIA, CONFORME 

ESPECIFICA”. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 

PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2454/2022, DE 

INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “TRANSFERE IMÓVEIS, POR 

DOAÇÃO, DE PROPRIEDADE DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA PARA A COMPANHIA 

MUNICIPAL DE HABITAÇÃO DE ARAUCÁRIA – COHAB ARAUCÁRIA, CONFORME 

ESPECIFICA”. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 

PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2456/2022, DE 

INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “TRANSFERE IMÓVEIS, POR 

DOAÇÃO, DE PROPRIEDADE DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA PARA A COMPANHIA 

MUNICIPAL DE HABITAÇÃO DE ARAUCÁRIA – COHAB ARAUCÁRIA, CONFORME 

ESPECIFICA”. O VEREADOR APARECIDO RAMOS FALOU SOBRE OS PROJETOS QUE 
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ESTÃO SENDO APROVADOS NESTA SESSÃO, E COMENTOU QUE SÃO PROJETOS 

ENVIADOS PELO EXECUTIVO MUNICIPAL PARA QUE O LEGISLATIVO AUTORIZE A 

CESSÃO DESSES TERRENOS PARA A COHAB ARAUCÁRIA, E DESTACOU A 

IMPORTÂNCIA DESTA AÇÃO PARA A POPULAÇÃO, E RELATOU QUE OS TERRENOS 

FICAM NOS BAIRROS COSTEIRA, CAMPINA DA BARRA, TUPI, FAZENDA VELHA, 

TINDIQUERA E ESTAÇÃO, E PARABENIZOU O PREFEITO PELA INICIATIVA. O 

PROJETO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. NA 

SEQUÊNCIA PROCEDEU-SE A LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM BLOCO DAS 

SEGUINTES INDICAÇÕES: N° 384/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON 

CORDEIRO; N° 486/2022, N° 487/2022, N° 529/2022, N° 530/2022, N° 531/2022, N° 

532/2022, N° 538/2022, N° 539/2022, N° 540/2022, N° 541/2022, N° 542/2022, N° 545/2022, 

N° 546/2022, N° 547/2022, N° 548/2022, N° 550/2022 E N° 551/2022, TODAS DE AUTORIA 

DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; N° 509/2022, N° 534/2022, N° 535/2022, N° 

536/2022, N° 576/2022, N° 577/2022, N° 578/2022, N° 579/2022 E N° 580/2022, TODAS DE 

AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; N° 513/2022, N° 514/2022, N° 

515/2022, N° 516/2022, N° 517/2022 E N° 519/2022, TODAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR VAGNER CHEFER; N° 533/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR CELSO 

NICÁCIO; INDICAÇÃO N° 544/2022, N° 581/2022, N° 588/2022 E N° 596/2022, TODAS DE 

AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI; E N° 589/2022, N° 590/2022, N° 591/2022, N° 

592/2022, N° 593/2022, N° 594/2022 E N° 595/2022, TODAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR IRINEU CANTADOR. TODAS AS INDICAÇÕES FORAM APROVADAS POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

NOMINAL DO REQUERIMENTO N° 54/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR CELSO 

NICÁCIO (EMITIDO PELA PRESIDÊNCIA) QUE PRORROGA A EFICÁCIA DO 

REQUERIMENTO N° 102/2021, QUE TRATA DE AUTORIZAÇÃO PARA REALIZAÇÃO DE 

SESSÕES PLENÁRIAS REMOTAS/ONLINE. O REQUERIMENTO FOI APROVADO POR 

UNANIMIDADE, COM ONZE VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

EM BLOCO DOS SEGUINTES REQUERIMENTOS: N° 20/2022 E N° 21/2022, AMBOS DE 

AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER; N° 46/2022, N° 48/2022 E N° 49/2022, 

TODOS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; E N° 53/2022, DE AUTORIA 

DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. OS REQUERIMENTOS FORAM APROVADOS 

POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. FINDADA A ORDEM DO DIA, 

PASSOU-SE AO ESPAÇO DE EXPLICAÇÃO PESSOAL TENDO, COMO PRIMEIRO 

INSCRITO, O VEREADOR PASTOR CASTILHOS, QUE FAOU A RESPEITO DA FRASE 

QUE VEM OUVINDO CONSTANTEMENTE: “CHEGA DE ASFALTO!”, E COMENTOU NÃO 
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ENTENDER O MOTIVO DE PESSOAS NÃO ESTAREM FELIZES COM O ASFALTO EM 

FRENTE ÀS SUAS CASAS, EM SUAS LOCALIDADES, POIS O ASFALTO TRAZ BELEZA 

PARA O MUNICÍPIO, VALORIZANDO OS IMÓVEIS, E DISSE QUE A LÓGICA POR TRÁS 

DISSO É QUE AS PESSOAS GOSTAM DO ASFALTO, MAS A FRASE NASCE DO 

DESESPERO E DO CANSAÇO DE PAIS QUE ESTÃO CANSADOS DE ESPERAR 

ATENDIMENTO DE SAÚDE PARA SEUS FILHOS, EXAMES, ESPECIALISTAS OU 

REMÉDIOS QUE FALTAM, POR ISSO, TODOS ESTÃO CANSADOS, E DISSE QUE A 

MAIOR DEMANDA QUE RECEBE EM SEU GABINETE É POR CONTA DA SAÚDE DA 

POPULAÇÃO, E RELATOU CASOS EM QUE TEVE QUE PRESTAR AUXÍLIO, COM A 

INTERVENÇÃO DO VEREADOR PARA ACELERAR O ATENDIMENTO MÉDICO PARA 

ALGUMAS PESSOAS. O VEREADOR DISSE QUE JÁ ESTÁ CANSADO DE FAZER 

REUNIÕES NAS QUAIS SE DIZ QUE O PROBLEMA VAI SER VERIFICADO E NADA É 

FEITO, E QUE PARA QUEM ESTÁ DOENTE, OU COM FILHO DOENTE, O ASFALTO NÃO 

RESOLVE, POR ISSO, DISSE QUE TEM QUE SER TOMADA ALGUMA ATITUDE EM 

RELAÇÃO A ESTA SITUAÇÃO, PORQUE ESTÃO CORRENDO O RISCO DE TER 

APAGADO A IMPORTÂNCIA DE UM BELO TRABALHO QUE ESTÁ SENDO FEITO EM 

ARAUCÁRIA, E DISSE QUE A INDIGNAÇÃO DA POPULAÇÃO TEM QUE SER A 

INDIGNAÇÃO DOS VEREADORES, QUE ESTÃO NO LEGISLATIVO PARA VOCALIZAR O 

SENTIMENTO DAQUELES QUE OS COLOCARAM NA CÂMARA. DISSE QUE SÃO 

POUCOS OS MUNICÍPIOS DO PARANÁ QUE TÊM UM HOSPITAL COMO TEMOS EM 

ARAUCÁRIA, COM UMA DEMANDA DE MAIS DE QUATRO MILHÕES DE REAIS 

MENSAIS PARA SEU CUSTEIO, POR ISSO, NÃO DEVERÍAMOS ESTAR OUVINDO ESTA 

INSATISFAÇÃO DO NOSSO POVO. O VEREADOR DISSE QUE JÁ ESTÁ EM 

CONVERSAÇÃO COM OS OUTROS VEREADORES DA COMISSÃO DE INQUÉRITO DO 

ARMAZÉM DA FAMÍLIA PARA QUE SEJAM AGILIZADOS OS TRABALHOS, PORQUE DO 

JEITO QUE SE ESTÁ ENCAMINHANDO A SITUAÇÃO, SERÁ NECESSÁRIO A 

ABERTURA DE UMA COMISSÃO DE INQUÉRITO DA SAÚDE, PORQUE É NECESSÁRIO 

SE ENTENDER O QUE ESTÁ ACONTECENDO, POIS TEM QUE SER ATACADA A 

CAUSA DO PROBLEMA, QUE ESTÁ SE TORNANDO CADA VEZ MAIS SÉRIO. O 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, EM APARTE CONCEDIDO, DISSE QUE 

COMPREENDE A INDIGNAÇÃO DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS, POIS EXISTE 

UMA GRANDE DEMANDA DE COBRANÇAS PARA TODOS OS VEREADORES EM 

RELAÇÃO AO HOSPITAL MUNICIPAL, QUE RECEBE TAMBÉM DEMANDAS DE 

OUTROS MUNICÍPIOS DA REGIÃO METROPOLITANA, POR ISSO, DE TUDO O QUE O 

SECRETÁRIO DE SAÚDE ESCLARECEU PARA OS VEREADORES,  DEPREENDE-SE 
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QUE TODOS OS CARGOS DE MÉDICOS NAS UNIDADES BÁSICAS DE SAÚDE ESTÃO 

COMPLETOS, POR ISSO, SE PODE PENSAR QUE ESTÁ SENDO FEITO UM BOICOTE 

DE ALGUNS FUNCIONÁRIOS QUE NÃO ESTÃO ATENDENDO AS PESSOAS, QUE 

ACABAM TENDO QUE IR À UPA - UNIDADE DE PRONTO ATENDIMENTO, AO HMA - 

HOSPITAL MUNICIPAL E AO PAI - PRONTO ATENDIMENTO INFANTIL, QUE ESTÃO 

FICANDO LOTADOS POR CAUSA DA FALTA DE ATENDIMENTOS BÁSICOS, QUE 

NORMALMENTE PODEM SER FEITOS PELOS POSTOS DE SAÚDE. O VEREADOR 

DISSE QUE HÁ A NECESSIDADE DE SE FAZER UMA FORÇA-TAREFA PARA FAZER A 

COBRANÇA A ESSAS UNIDADES BÁSICAS DE SAÚDE PARA QUE PRESTEM O 

ATENDIMENTO A ESSAS PESSOAS QUE ESTÃO LOTANDO O PRONTO 

ATENDIMENTO INFANTIL, E DISSE QUE SE HOUVER POSSIBILIDADE DE SE ABRIR 

MAIS UMA COMISSÃO DE INQUÉRITO PARA VERIFICAR A SITUAÇÃO DA SAÚDE, 

ESTA SERÁ ABERTA, E FALOU DA DIFICULDADE QUE FOI RELATADA PELO 

SECRETÁRIO DE SAÚDE EM RELAÇÃO AOS PROCEDIMENTOS BUROCRÁTICOS 

REFERENTES A VÁRIAS SITUAÇÕES, COMO USO DE EQUIPAMENTOS COMPLEXOS, 

COMO O RAIO X, QUE AINDA NÃO TEM LIBERAÇÃO DA VIGILÂNCIA SANITÁRIA, 

PORTANTO, NÃO PODE SER UTILIZADO, ALÉM DE OUTRAS DIFICULDADES, POR 

ISSO, NÃO SE PODE DIZER QUE O SECRETÁRIO SEJA O RESPONSÁVEL POR TODO 

ESTE PROBLEMA, E QUE O PREFEITO É SENSÍVEL A TUDO O QUE FOI RELATADO, 

PRINCIPALMENTE NA ÁREA DA SAÚDE, MAS QUE NÃO SE PODE PERDER A 

CREDIBILIDADE POR CAUSA DESTE SETOR DA SAÚDE, DESTACANDO, DENTRE 

OUTRAS SITUAÇÕES, O ATENDIMENTO DE CERCA DE TREZENTAS E SETENTA 

CRIANÇAS EM QUARENTA E OITO HORAS, COMO OCORREU A POUCOS DIAS, ALÉM 

DE NÃO SE PODER NEGAR O ATENDIMENTO A PACIENTES DE OUTRAS CIDADES DA 

REGIÃO METROPOLITANA. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS, RETOMANDO A 

PALAVRA, REAFIRMOU QUE O PAPEL DOS VEREADORES É VOCALIZAR O 

SENTIMENTO DAS PESSOAS QUE OS PROCURAM, E DISSE QUE HÁ DIFICULDADES, 

MAS EXISTE UMA PASTA ESPECÍFICA PARA ISTO, E UM ORÇAMENTO EXCLUSIVO 

PARA ISTO, POR ISSO, TEM QUE SE CONSEGUIR ENTENDER ONDE ESTÁ A ORIGEM 

DESTE PROBLEMA, PORQUE SOMOS UMA CIDADE RICA, QUE NÃO PODE SE 

COMPARAR COM UMA OUTRA CIDADE QUE NÃO TEM NEM UM TERÇO DE NOSSA 

ARRECADAÇÃO. O VEREADOR DISSE QUE TRAZ PARA A CÂMARA O SENTIMENTO 

DAS PESSOAS QUE ESTÃO NAS RUAS, E QUE, LOGICAMENTE, NÃO CONCORDA 

COM O “CHEGA DE ASFALTO”, POIS TEM QUE SER FEITO MUITO MAIS ASFALTO 

AINDA, MAS QUE TEM QUE SE TER UM OLHAR PARA AS PESSOAS QUE SOFREM, 
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PORQUE ALÉM DO ASFALTO AS PESSOAS TÊM SUA ATENÇÃO VOLTADA PARA 

SUAS NECESSIDADES, E DISSE QUE SÓ A CRÍTICA NÃO ADIANTA, DEVEM SER 

APRESENTADAS TAMBÉM SOLUÇÕES E SE TER MAIS QUALIDADE DE ATENÇÃO À 

SAÚDE DA POPULAÇÃO. O VEREADOR FÁBIO PAVONI, PRESTOU SUAS 

HOMENAGENS À SUA MÃE, SENHORA MARIA PAVONI, PELA PASSAGEM DO DIA DAS 

MÃES, NO ÚLTIMO DOMINGO, PORQUE ELA ACOMPANHA TODAS AS SESSÕES, E 

DISSE-LHE QUE É A MELHOR MÃE DO MUNDO, QUE LHE DEU TODO O APOIO EM 

SUA FORMAÇÃO PARA QUE HOJE ELE PUDESSE ESTAR NA CÂMARA, 

REPRESENTANDO TODA A POPULAÇÃO DE ARAUCÁRIA. O VEREADOR FALOU 

SOBRE A REUNIÃO DOS VEREADORES COM A ASSOPETROS - ASSOCIAÇÃO DOS 

TRABALHADORES TERCEIRIZADOS DA INDÚSTRIA DE PETRÓLEO, QUE VIERAM 

CONVERSAR SOBRE AS SUAS REIVINDICAÇÕES, E DISSE QUE AINDA É 

NECESSÁRIO CONVERSAR COM REPRESENTANTES DO SINDIMONT - SINDICATO 

DOS TRABALHADORES NAS EMPRESAS DE MONTAGEM, MANUTENÇÃO E 

PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS, POIS SEU PRESIDENTE ALEGA ESTAR SENDO 

INJUSTIÇADO PELA ASSOPETROS, CUJA REIVINDICAÇÃO PRINCIPAL É DE QUE AS 

VAGAS DESTINADAS À REPAR – REFINARIA PRESIDENTE GETÚLIO VARGAS SEJAM 

DESTINADAS AOS TRABALHADORES DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, DE ACORDO 

COM O QUE DIZ A LEI Nº 2828/2015, QUE TRATA DA OBRIGATORIEDADE NA 

CONTRATAÇÃO DE MÃO-DE-OBRA ARAUCARIENSE E MÃO DE OBRA FEMININA 

PELAS PRESTADORAS DE SERVIÇO NO PÓLO INDUSTRIAL, POR ISSO, OS 

VEREADORES TÊM QUE DEFENDER QUE OS TRABALHADORES SEJAM 

CONTRATADOS, POIS TAMBÉM FOI RELATADO EM DENÚNCIA DE QUE, MUITAS 

VEZES, ESSAS VAGAS SÃO BURLADAS, PRINCIPALMENTE, QUANDO SE REALIZAM 

AS PARADAS DE MANUTENÇÃO DA REPAR. O VEREADOR DISSE QUE ARAUCÁRIA É 

QUE FICA COM A POLUIÇÃO DA EMPRESA E QUANDO TEM ALGO POSITIVO, QUE 

SÃO AS VAGAS, A CIDADE É PRETERIDA. DISSE QUE OUTRA REIVINDICAÇÃO DA 

ASSOCIAÇÃO É DE QUE O SINE - SISTEMA NACIONAL DE EMPREGO SEJA O 

RESPONSÁVEL PELA ADMINISTRAÇÃO DESSAS VAGAS, O QUE O VEREADOR 

CONSIDERA JUSTO, POIS O SINE JÁ ADMINISTRA AS VAGAS DE TODAS AS OUTRAS 

EMPRESAS EM ARAUCÁRIA E, PORTANTO, O SINE DEVERIA FISCALIZAR O 

CUMPRIMENTO DA REFERIDA LEI. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, EM APARTE 

CONCEDIDO, DISSE QUE O SINDIMONT JÁ ENVIA TODAS AS VAGAS PARA A 

ADMINISTRAÇÃO DO SINE, PORTANTO, ESTA PARCERIA JÁ EXISTE, POR ISSO É 

IMPORTANTE QUE O SINDICATO TAMBÉM SEJA OUVIDO PELOS VEREADORES, POR 
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ISSO SUGERIU QUE FOSSE FEITA UMA REUNIÃO COM REPRESENTANTES, TANTO 

DO SINDICATO, QUANTO DA ASSOCIAÇÃO, POIS É MUITO IMPORTANTE ESSA 

DISCUSSÃO PORQUE A CLASSE TRABALHADORES É MUITO GRANDE E 

SIGNIFICATIVA, MERECENDO UMA SOLUÇÃO PARA OS IMPASSES. O VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA, EM APARTE CONCEDIDO, FALOU DAS TRATATIVAS 

REALIZADAS NA ÚLTIMA SEXTA-FEIRA, NA CÂMARA MUNICIPAL, ENTRE OS 

VEREADORES E OS REPRESENTANTES DA ASSOCIAÇÃO, QUANDO FORAM 

ABORDADAS AS QUESTÕES DOS EMPREGOS E AS DIVERSAS DIFICULDADES DE 

TRABALHO NO SEU DIA A DIA, E REAFIRMOU QUE SEU DESEJO É DE QUE OS 

DIREITOS DOS TRABALHADORES SEJAM DEFENDIDOS. O VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA FALOU DA IMPORTÂNCIA DAS CONVERSAS EM CONJNTO PARA QUE SE 

ENCONTRE UMA SOLUÇÃO, SEMPRE COM O DIÁLOGO PREVALECENDO EM TODAS 

AS DISCUSSÕES, PARA QUE SE POSSA DAR MAIORES OPORTUNIDADES PARA OS 

TRABALHADORES DE NOSSA CIDADE. O VEREADOR FÁBIO PAVONI, RETOMANDO A 

PALAVRA, AGRADECEU AS FALAS DOS VEREADORES E SOLICITOU À PRESIDÊNCIA 

DA CASA QUE ENVIASSE OFÍCIO AO PRESIDENTE DO SINDIMONT CONVIDANDO-O 

PARA QUE POSSA SER OUVIDO NESTE LEGISLATIVO, CO MO INTUITO DE SE 

BUSCAR UM ACORDO EM FAVOR DOS TRABALHADORES DE ARAUCÁRIA. O 

VEREADOR PROFESSOR VALTER PARABENIZOU OS TRABALHADORES DA 

ENFERMAGEM, QUE, ATRAVÉS DE PROJETO DE LEI DO SENADO, FICOU 

ESTABELECIDO UM NOVO PISO SALARIAL MAIS DIGNO PARA ESSA CATEGORIA 

PROFISSIONAL, QUE TEM SEUS SALÁRIOS MUITO BAIXOS, EM CONTRAPARTIDA DE 

TODO O COMPROMETIMENTO DOS PROFISSIONAIS COM SUA ATIVIDADE, POR 

ISSO, DISSE QUE DEVEMOS TORCER PARA QUE A LEI SEJA SANCIONADA PELO 

PRESIDENTE DA REPÚBLICA. O VEREADOR FALOU SOBRE A REUNIÃO COM OS 

REPRESENTANTES DOS TRABALHADORES, NA ÚLTIMA SEXTA-FEIRA, E DISSE QUE 

CONCORDA COM UMA NOVA REUNIÃO COM AMBAS AS ENTIDADES 

REPRESENTATIVAS DOS TRABALHADORES E COM A SECRETARIA DE TRABALHO E 

EMPREGO, ASSIM COMO, FALOU SOBRE A NECESSIDADE DE SE INVESTIR NA 

QUALIFICAÇÃO DOS TRABALHADORES, PORQUE, INFELIZMENTE, EM ALGUMAS 

ÁREAS QUE A PETROBRÁS NECESSITA NÃO SE ENCONTRA TRABALHADORES 

ESPECIALIZADOS EM ARAUCÁRIA, POR ISSO, COMO JÁ HAVIA FALADO 

ANTERIORMENTE, SUGERIU QUE A PETROBRÁS TAMBÉM OFERECESSE CURSOS 

DE QUALIFICAÇÃO EM NOSSA CIDADE, PARA QUE SE FORME MÃO DE OBRA LOCAL, 

COMO CALDEIREIROS E SOLDADORES, POR EXEMPLO, QUE SÃO CURSOS 
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RÁPIDOS DE SEREM CONCLUÍDOS, PARA QUE NÃO HAJA A SITUAÇÃO DE NÃO SE 

PODER CUMPRIR A LEI REFERENTE À CONTRATAÇÃO LOCAL POR FALTA DE 

TRABALHADORES QUALIFICADOS. O VEREADOR FALOU SOBRE O PROJETO DE LEI 

Nº 116/2022, QUE INICIA TRAMITAÇÃO NESTA CASA, QUE TRATA DA IMPLANTAÇÃO 

DO PROGRAMA FUNDO ROTATIVO PARA UNIDADES EDUCACIONAIS DA 

SECRETARIA MUNICIPAL DA EDUCAÇÃO, VISANDO EFETUAR O REPASSE DE 

RECURSOS FINANCEIROS AOS ESTABELECIMENTOS DE ENSINO DA REDE 

MUNICIPAL, E DISSE QUE SEMPRE DEFENDEU ESTA INICIATIVA DIANTE DA 

NECESIDADE DE RECURSOS PARA QUE OS DIRETORES POSSAM MANTER SUAS 

UNIDADES ESCOLARES, POIS AS DEMANDAS QUE A PREFEITURA RECEBE SÃO 

MUITAS E, POR ISSO, É MUITO IMPORTANTE QUE SE POSSA FAZER UMA 

MANUTENÇÃO, UM REPARO, UM SERVIÇO OU COMPRA DE UM MATERIAL 

URGENTE, FACILITANDO A ADMINISTRAÇÃO PELOS DIRETORES DAS ESCOLAS, 

POR ISSO, DISSE QUE ESPERA QUE ESTE PROJETO SEJA SANCIONADO PELO 

PREFEITO, APÓS SUA APROVAÇÃO NESTE LEGISLATIVO. O VEREADOR TAMBÉM 

PRESTOU SUAS HOMENAGENS A TODAS AS MÃES PELA PASSAGEM DO DIA DAS 

MÃES, NO ÚLTIMO DOMINGO E, AINDA, AGRADECEU A TODOS O APOIO 

MANIFESTADO PELO LANÇAMENTO DE SUA CAMPANHA DE PRÉ-CANDIDATO PARA 

DEPUTADO ESTADUAL, PELO PARTIDO CIDADANIA, JUNTAMENTE COM O 

DEPUTADO RUBENS BUENO, E DISSE QUE ESTÁ FELIZ COM A QUANTIDADE DE 

PESSOAS QUE ESTÃO PRESTANDO APOIO À SUA CAMINHADA, E DISSE QUE 

DECIDIU SER CANDIDATO PORQUE TEM UM MANDATO DO POVO E, POR ISSO, 

PODE OFERECER SEU NOME PARA A ESCOLHA DA POPULAÇÃO, E FALOU SOBRE 

SUA TRAJETÓRIA PROFISSIONAL EM DIVERSAS OCUPAÇÕES E MUNICÍPIOS DO 

PARANÁ, E QUE ESPERA PELA PRÓXIMA CONVENÇÃO DO SEU PARTIDO, QUANDO 

SE ESCOLHERÁ OS CANDIDATOS NO MÊS DE JULHO DESTE ANO. O VEREADOR 

APARECIDO RAMOS, FALOU SOBRE O SEU PARTIDO O PDT – PARTIDO 

DEMOCRÁTICO TRABALHISTA, DO QUAL É O PRESIDENTE EM ARAUCÁRIA, E DA 

REALIZAÇÃO DO EVENTO DE BOAS VINDAS PELA FILIAÇÃO DO EX-DEPUTADO 

FEDERAL RICARDO GOMYDE, COM A PRESENÇA DE DIVERSA LIDERANÇAS 

POLÍTICAS DO PARTIDO. O VEREADOR FALOU SOBRE AS EXPECTATIVAS PARA AS 

PRÓXIMAS ELEIÇÕES, QUANDO SERÃO ESCOLHIDAS PESSOAS PARA OCUPAR 

CINCO CARGOS, DE DEPUTADOS FEDERAL E ESTADUAL, SENADOR, GOVERNADOR 

E PRESIDENTE DA REPÚBLICA, POR ISSO, REAFIRMOU SEU PEDIDO PARA QUE A 

POPULAÇÃO ANALISE BEM OS CANDIDATOS ESCOLHIDOS, PARA QUE NÃO FIQUE 
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QUATRO ANOS SOFRENDO, E DISSE QUE COM TODO O RESPEITO COM QUEM 

VOTOU NO PRESIDENTE JAIR MESSIAS BOLSONARO, ELE DECEPCIONOU MUITA 

GENTE QUE VOTOU NELE, POIS SÃO QUASE TREZE MILHÕES DE PESSOAS 

DESEMPREGADAS NO BRASIL, E DISSE QUE QUEM CONTRATA AS PESSOAS SÃO 

AS EMPRESAS, POR ISSO, O PRESIDENTE DEVERIA OLHAR MAIS PELAS 

EMPRESAS, DIMINUINDO OS IMPOSTOS DAS EMPRESAS PARA QUE ELAS POSSAM 

CONTRATAR E, AO CONTRÁRIO, O PRESIDENTE ESTÁ COLOCANDO O PREÇO DA 

GASOLINA NAS ALTURAS, E JOGANDO A CULPA NOS GOVERNADORES DOS 

ESTADOS, COM AUMENTO DO CUSTO DE VIDA E ALTA NA INFLAÇÃO, E DISSE QUE 

LOGO NINGUÉM MAIS VAI CONSEGUIR SE LOCOMOVER DE CARRO E, QUEM SABE, 

SOMENTE O USO DE MOTOCICLETAS SERÁ POSSÍVEL, PORQUE DE CARRO ESTÁ 

MUITO DIFÍCIL. O VEREADOR DISSE QUE NÃO SE PODE INSISTIR NO ERRO, E QUE 

NO DIA DA ELEIÇÃO O ELEITOR PENSE BEM NO QUE VAI FAZER, POIS DIANTE DAS 

DIFICULDADES POR QUE PASSA NOSSO PAÍS, O PRESIDENTE TEM QUE FAZER A 

SUA PARTE, BEM COMO, OS DEPUTADOS E SENADORES TAMBÉM TEM QUE FAZER 

A SUA PARTE, NÃO SE PODE APENAS COLOCAR A CULPA NOS PREFEITOS DOS 

MUNICÍPIOS, POIS A POLÍTICA É UMA CORRENTE, TEM QUE HAVER A UNIÃO DOS 

PREFEITOS, DEPUTADOS, GOVERNADORES, SENADORES E  PRESIDENTE. O 

VEREADOR PEDRINHO GAZETA, EM APARTE CONCEDIDO, COMENTOU SOBRE O 

AUMENTO DO PREÇO DO DIESEL E DA GASOLINA, E DAS DIFICULDADES DE TODOS. 

O VEREADOR DESTACOU A VOTAÇÃO NESTA SESSÃO DO PROJETO DE LEI N° 

03/2022, DE AUTORIA CONJUNTA DOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA E 

VILSON CORDEIRO, QUE TRATA DA CRIAÇÃO DO PARQUE MUNICIPAL DE EVENTOS. 

O VEREADOR APARECIDO RAMOS, RETOMANDO A PALAVRA, COMENTOU SOBRE O 

AUMENTO NO USO DE MOTOCICLETAS PELA POPULAÇÃO, EM SUBSTITUIÇÃO AO 

USO DE AUTOMÓVEIS, BEM COMO, O AUMENTO NA DIFICULDADE DOS PAIS PARA 

ALIMENTAR SEUS FILHOS DIANTE DO CRESCENTE AUMENTO DE TODOS OS 

PRODUTOS BÁSICOS, ALÉM DOS DEMAIS GASTOS COMO ALUGUEL, 

MEDICAMENTOS E TRANSPORTE. O VEREADOR DISSE QUE A POPULAÇÃO 

BRASILEIRA ESTÁ ADOECENDO, SEM CONSEGUIR DORMIR MAIS, SEM PAZ E SEM 

FELICIDADE, SÓ PENSANDO NAS CONTAS QUE TEM QUE PAGAR, ENTRANDO EM 

DEPRESSÃO POR CAUSA DE NOSSO PRESIDENTE JAIR BOLSONARO. O VEREADOR 

IRINEU CANTADOR FALOU SOBRE A SITUAÇÃO DA SAÚDE EM NOSSO MUNICÍPIO, 

COMPARANDO-SE COM O MUNICÍPIO DE GUARAPUAVA, HOJE COM 

APROXIMADAMENTE DUZENTOS MIL HABITANTES, CONTANDO COM QUATRO 
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PEDIATRAS EM SUA REDE MUNICIPAL DE SAÚDE, ENQUANTO QUE EM ARAUCÁRIA 

CONTAMOS COM VINTE E CINCO PEDIATRAS NAS UNIDADES BÁSICAS DE SAÚDE, 

COM CENTO E CINQUENTA MIL HABITANTES, E DISSE QUE, MESMO ASSIM, É 

NECESSÁRIO QUE SE BUSQUEM MELHORES CONDIÇÕES E TRATAMENTOS DE 

SAÚDE EM NOSSA CIDADE. O VEREADOR COMENTOU SOBRE VISITA AO JARDIM 

JATOBÁ, ONDE SE VERIFICAM DIVERSAS OBRAS DO PREFEITO HISSAM, COM 

ASFALTO, MEIO-FIO, CALÇADAS, PINTURAS, DEIXANDO A CIDADE MAIS BONITA E 

ACOLHEDORA, E FALOU SOBRE CONVERSAS COM MORADORES, QUE 

COMENTARAM SOBRE A POPULARIDADE DO PREFEITO E SEU MERECIMENTO, NO 

ENTANTO, TAMBÉM DISSERAM QUE O PREFEITO DEVERIA FAZER TAMBÉM ALGO 

MAIS PELA SAÚDE DA POPULAÇÃO, POIS ALGUNS PONTOS DEVEM SER 

MELHORADOS, COMO NO CASOS DOS EXAMES, POR EXEMPLO, E DISSE QUE 

CONSIDEROU FALTA DE RESPEITO A AUSÊNCIA DA EMPRESA CHAVANTES NA 

REUNIÃO DO SECRETÁRIO DE SAÚDE COM OS VEREADORES, E TAMBÉM QUE 

TALVEZ SEJA NECESSÁRIO MESMO A ABERTURA DE UMA COMISSÃO DE 

INQUÉRITO SOBRE A SAÚDE EM NOSS MUNICÍPIO, POIS É PRECISO DAR UMA 

RESPOSTA PARA A POPULAÇÃO DE ARAUCÁRIA, DIANTE DE TODOS OS 

PROBLEMAS QUE ESTÁO SENDO RELATADOS EM RELAÇÃO AOS ATENDIMENTOS. 

O VEREADOR VAGNER CHEFER DESTACOU A VISITA DO SENADOR ÁLVARO DIAS, 

DE SEU PARTIDO, O PODEMOS, À CÂMARA DE ARAUCÁRIA, NA ÚLTIMA SEMANA, AO 

QUAL FORAM APRESENTADAS AS DEMANDAS DE NOSSO MUNICÍPIO. O VEREADOR 

TAMBÉM DESTACOU VISITA À  UNIDADE BÁSICA DE SAÚDE DO JARDIM INDUSTRIAL, 

ONDE ESTEVE COM O SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SAÚDE PESSOALMENTE, PARA 

VERIFICAÇÃO DAS DEMANDAS DOS MORADORES EM RELAÇÃO À DEMORA PARA 

ATENDIMENTOS E DA PERDA DE GUIAS DE EXAMES DE PACIENTES, E AINDA, 

COMENTOU SOBRE A INDICAÇÃO Nº 514/2022, DE SUA AUTORIA, QUE SOLICITA A 

IMPLANTAÇÃO DE UM PRONTO SOCORRO ODONTOLÓGICO ESPECÍFICO PARA 

ATENDER PROCEDIMENTOS ODONTOLÓGICOS RELATIVOS ÀS URGÊNCIAS E 

EMERGÊNCIAS, POIS EXISTE UMA GRANDE DEMANDA POR ESTES SERVIÇOS EM 

ARAUCÁRIA. O VEREADOR PRESTOU HOMENAGEM À ESCOLA MUNICIPAL DE 

ENSINO FUNDAMENTAL PROFESSORA DELANI APARECIDA ALVES, NO JARDIM SOL 

NASCENTE, PELA PASSAGEM DO ANIVERSÁRIO DE QUATORZE ANOS DA 

INSTITUIÇÃO, SAUDANDO A TODOS OS COLABORADORES QUE FAZEM AQUELA 

ESCOLA CADA DIA MELHOR. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA FALOU SOBRE A 

IMPORTÂNCIA DAS OBRAS QUE ESTÃO ACONTECENDO EM NOSSA CIDADE, COMO 
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AS OBRAS DA RUA CAPIVARI, NO JARDIM SHANGRILÁ, AS QUAIS FAZEM PARTE DE 

UMA BANDEIRA QUE DEFENDEU EM SUA CAMPANHA, SENDO SEU PRIMEIRO ATO 

COMO VEREADOR, ALÉM DO JARDIM SÃO FRANCISCO, NAS RUAS DAS FLORES E 

DA NATUREZA, QUE SÃO DEMANDAS E LUTAS DO DIA A DIA COMO VEREADORES, 

QUE ESTÃO SENDO ATENDIDAS PELO NOSSO PREFEITO. O VEREADOR AINDA, 

COMENTOU SOBRE AS OBRAS NO JARDIM DALLA TORRE, QUE VIROU UM 

VERDADEIRO CANTEIRO DE OBRAS, COM A CONSTRUÇÃO DE UMA NOVA ESCOLA 

E ASFALTAMENTO DE TODAS AS RUAS, QUE TRARÃO PARA NOSSO MUNICÍPIO 

MUITO MAIS DESENVOLVIMENTO, E DISSE QUE AS OBRAS SÃO O CARRO-CHEFE 

DA ADMINISTRAÇÃO, MAS TAMBÉM TEMOS TODAS AS AÇÕES QUE SÃO 

DESENVOLVIDAS NA ÁREAS DA SAÚDE, E DESTACOU QUE TEM QUE SER LEVADO 

EM CONSIDERAÇÃO A SITUAÇÃO DA SAÚDE NO PAÍS TODO, COM PROBLEMAS 

GRAVES, COMO POR EXEMPLO, OS PROBLEMAS EM RELAÇÃO AOS EXAMES, QUE 

SÃO UM REFLEXO DOS DESMANDOS QUE TEMOS NO GOVERNO FEDERAL, POR 

ISSO, DISSE QUE NÃO SE DEVE FAZER DISCURSOS DESVALORIZANDO TODO O 

AVANÇO QUE ARAUCÁRIA VEM TENDO E DIZER QUE O PROBLEMA DA SAÚDE É 

CULPA DOS VEREADORES E DO PREFEITO, DESTACANDO QUE NÃO TEMOS UMA 

UTI – UNIDADE DE TERAPIA INTENSIVA NEUROLÓGICA, E FALOU DA IMPORTÂNCIA 

DOS VEREADORES VISITAREM AS UNIDADES BÁSICAS DE SAÚDE PARA VERIFICAR 

O QUE ESTÁ ACONTECENDO, E REAFIRMOU QUE NÃO SE PODE COLOCAR A CULPA 

APENAS NO PREFEITO E NOS VEREADORES, PORQUE O QUE ESTÁ ACONTECENDO 

É UM DESMANDO NACIONAL EM UMA CRISE NACIONAL DE SAÚDE QUE ESTAMOS 

ENFRENTANDO, MAS TODOS TÊM QUE SABER QUE SE ESTÁ TRABALHANDO MUITO, 

EM BUSCA DE SOLUÇÕES. NÃO HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, O SENHOR 

PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, APÓS AS CONSIDERAÇÕES FINAIS, 

AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS, AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E 

DECLAROU ENCERRADA A SESSÃO.  


